

ET APRES !

Nous les humains que ferons-nous ?

Nous rangerons-nous derrière notre Pape François en rangs serrés pour tout faire afin de sauver notre Maison Commune et établir durablement une Justice envers tous les êtres quels qu'ils soient ?

Nous ne connaissons pas parfaitement la nature dont nous dépendons, loin s'en faut !



Les forêts primaires, Afrique, Asie, Amazonie rassemblent divers organismes en interdépendances les uns avec les autres, et nos interventions créent des déséquilibres qui génèrent des situations, imprévisibles et aussi incontrôlables qu'Ebola, Sras, Covi 19...,

sans compter sur la résurgence des maladies endémiques.

Les énergies fossiles, toujours prépondérantes et polluantes, n'ont pas de substituts.

- **Le nucléaire** "parfait" dans l'immédiat, nous réserve des lendemains... et dépend de minerais extraits, dans des pays en voie de développement ;



- **L'éolien** est loin d'être exploitable toute l'année et l'énergie produite ne peut être stockée ;

- **Le solaire** n'est lui non plus la panacée universelle.

D'autres opportunités sont en cours de recherche et de développement plus ou moins Avancés.



L'eau, richesse insouciamment gaspillée par certains, pénurie ou polluée pour d'autres. Elle risque d'être à court terme une richesse à l'origine de conflits locaux ou mondiaux.

Fort de nos savoirs, des découvertes technologiques incessantes, l'homme se sent maître de son destin et libre de disposer à loisir de la nature et de ses richesses. Pour satisfaire ses désirs Il agit sans se préoccuper de la disparition de nombreux éléments ou êtres, et de ce qu'il lèguera aux générations futures.

Le coup de semonce actuel va-t-il nous faire réfléchir, devenir plus sages, plus économes dans nos comportements, nous soucier de notre environnement ; c'est souhaitable !

L'Humanité saura-t-elle assurer un futur en harmonie avec son environnement ?



Apprendra-elle à : connaître parfaitement la Nature,

ne pas produire inconsidérément des produits industriels ou agricole,

en respectant l'environnement, en se limitant au juste nécessaire,

en produisant localement pour limiter au

maximum les importations ou exportations inutiles.

Aura-t-elle souci de : préserver la Maison Commune,



la santé des populations,

l'éducation de tous,

la Justice – tous égaux quel que soit l'homme, sa culture, ses origines, ses croyances.

Le Politique et le Social prendront-ils le pas sur la Finance ?

Le Bien Commun doit être le but de toute action.

Les richesses sont produites par tous les travailleurs en fonction de leurs dons, potentiels, les circonstances. Chacun par son action contribue à l'évolution ou à la régression du système dans lequel il œuvre. Dans ce domaine nous sommes pleinement responsables. Il ne doit y avoir aucune exploitation. Chacun doit avoir un travail, recevoir un salaire et une participation lui permettant d'assurer à sa famille et lui-même une vie décente, tant au niveau de la santé, du logement, de l'éducation que celui des loisirs. ***Autrefois, existait un "Ascenseur Social" !***



L'employé ne doit plus être un numéro que l'on rejette compte-tenu de l'âge du manque de formation...il doit rester un élément de richesse et la mémoire de l'entreprise.

Les Dirigeants doivent être responsables, *plus aucun plan de retraites "dorés"*. Echelle des salaires plus réduite que celle que l'on voit encore de nos jours.

Pour ceux en incapacité de travailler, leur assurer une solidarité équitable, afin qu'ils ne perdent pas leur dignité d'être humain. Si cela s'avère nécessaire, par la formation et les aides, leur permettre de s'intégrer au domaine du travail et à la Communauté.

Préservation du capital, réinvestissement pour faire évoluer la structure, sont les bases, la répartition du capital ne devant intervenir que sur les excédents après retrait de sommes préservées pour des périodes difficiles.

Nous tous avons besoin d'être reconnus, de nous sentir utiles et de participer

Liberté – Egalité – Fraternité : Ne les oublions pas, mettons-les en pratique !



Responsabilité de tout un chacun en tant que citoyen !

Participation à la vie politique, nationale et locale, en votant et en agissant au sein de mouvements ou d'associations.

Payer son Ecot, c'est-à-dire ses impôts, ses charges quelles qu'elles soient ;

Les GAFAS ne devant pas être oubliées dans la contribution du bien être de ceux qui les enrichissent.

C'est ainsi que la nation pourra ensuite répartir ses aides en interne et en faveur de populations en difficulté et les aider dans leur développement.

UTOPIE !



Non, chacun d'entre nous, même s'il fait une action aussi minime soit-elle dans l'amélioration de ses comportements contribue au mieux de l'Ensemble.

N'oublions pas les enseignements que Jésus nous procure par ses paroles et ses actions citées dans les Evangile ; et que « Sans Lui nous ne pouvons rien faire » dixit notre Pape François qui dans cet ouvrage nous incite à être Missionnaires, au Service des hommes et des femmes et pour le bien des nations. (Bayard janvier 2020).

Saurons-nous être à la hauteur et porter le Joug de Jésus ?



Soyons sûrs qu'il nous précèdera, sera à nos côtés, plus souvent que nous pouvons l'imaginer.

Ne nous dit-il pas :

"Car mon joug est doux et mon fardeau léger !" (Math11,28-30)

Avril 2020

Jean-Jacques